

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por Id. de D. M. Mascaró: te de la suscripcion por Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores a 8 mars. por linea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones a la mitad de precio.

DIAPASON MUSICAL FRANCÉS.

Leemos en un diario de Paris:

«He aquí un resumen de la memoria presentada al ministro de Estado por la comision encargada de establecer un diapason musical uniforme en Francia.

Esta comision, presidida por Mr. Pellétier, consejero de Estado, secretario general del ministerio de Estado; contaba, como es sabido, en su seno, cuatro compositores franceses, los señores Auber, Halevy, Berlioz y Ambrosio Thomas; dos compositores extranjeros, Rossini y Meyerbeer, cuyo genio e inmortales composiciones admira y adopta la Francia; el general Mellinet, encargado de la organizacion de las músicas militares; Monsieur Despretz, del Instituto, y Monsieur Lissajous, ambos profesores de fisica; Mr. Camilo Doucet, jefe de division de los teatros, y M. Ed. Monnais, comisario imperial cerca de los teatros liricos y del Conservatorio de música. En ninguna ocasion se habrán reunido quizá hombres mas competentes para deliberar sobre un asunto semejante.

El informe da cuenta de los estudios que la comision ha hecho acerca de las diversas fases que ha venido recorriendo el diapason musical: en nuestros dias se encuentra mas de un tono mas que en la época en que Rousseau componia su Diccionario de música, como lo prueban por otra parte los órganos antiguos de nuestras iglesias; y cosa notable, la orquesta de la Opera en aquella época se mantenía mas baja que la música de iglesia. Asi es que entónces se acusaba a los actores célebres de gritar esforzando su

voz. ¿Qué diremos pues de nuestros contemporáneos, que cantan en el dia tan fuerte, con mas de un tono sobre el diapason?

La marcha ascendente del tono se ha verificado no solamente en Francia, sino allende los Alpes, los Pirineos y el Océano; en todas partes gritan á cual mas y mejor, y los verdaderos aficionados a la música se ven obligados a preferir a los cantantes, cuya ciencia y buen gusto solo tienen por instrumento una voz delgada, a esos timbres vibrantes y sonoros que conmueven las bóvedas de nuestros teatros y salas de conciertos lo mismo que los pechos que los emiten.

La comision no vacila en hacer responsables a los fabricantes de instrumentos de esa elevacion progresiva que tan funestos resultados ha producido y que amenaza destruir rápidamente los órganos vocales de constitucion mas robusta. En efecto, la mayor parte de los instrumentos ganan, con esa sonoridad en fuerza y pureza, y es necesario que las orquestas y los cantantes sufran las consecuencias de la especialidad exuberante de uno de los perfeccionamientos sucesivamente introducidos en la composicion de los instrumentos de metal lo mismo que en los de madera.

A la música militar tocan la mayor parte de estos reproches, por mas que los atenúe el éxito notable que ha alcanzado. Entre las que brillan en el extranjero, citase la música de las gurias de Bélgica, cuyo diapason, el mas elevado de Europa, cuenta 911 vibraciones por segundo. El diapason mas bajo es el número 4 de Londres, que dá 861 vibraciones y es el que emplean los fabricantes de pianos

para acordar los instrumentos destinados al acompañamiento de los voces. El número 2, que da 906 vibraciones, se emplea para acordar los pianos de concierto, y corresponde al tono general de los demas instrumentos. El número 3, que produce 915 vibraciones, está arreglado al uso de la Sociedad filarmónica.

En Francia los dos extremos están representados por los diapasones actuales del Conservatorio de Lila, que marca 904 vibraciones, y del de Tolosa que cuenta 874. El diapason de la grande Opera de Paris se ha elevado sucesivamente de 808 vibraciones que daba en el año 1700 a 896 que da actualmente, a cuyo orden de cosas la comision pide unanimemente se ponga remedio.

(Concluirá.)

J. Hospitaler.

SECCION DE NOTICIAS.

—De la Gaceta Militar:

Un público numeroso llenaba hace algunos dias el tribunal de Comercio de Montpellier, atraido por los debates que debian tener lugar para esclarecer un crimen que, por las circunstancias que lo acompañan y la gravedad de la pena que la ley señala, debía despertar el mayor interes. Tratabase de barateria ó fraude a bordo.

Durante el mes de agosto último cruzaba por delante de las costas de Valencia el buque de guerra español *San Mateo*, destinado a la persecucion del contrabando. El Comandante avistó un buque, y habiendose dedicado a observarlo con el anteojo, notó que estaba inmóvil y tenia echa-

das al mar las embarcaciones menores.

Como todo esto le parecía extraño, dió orden de dirigirse en demanda del citado buque. Cuando el *S. Mateo* estuvo de este á la distancia de un cable, vió que izaba bandera de auxilio. Atrácase á él inmediatamente, y vió el Comandante del *San Mateo* que el mencionado buque hacia agua, y la tripulación, que inútilmente se habia afanado por tapar el rumbo, aniquilada de cansancio, se preparaba á abandonar el barco que se habria ido á pique poco tiempo despues sin el auxilio del *San Mateo*.

Los marineros españoles se pusieron á manejar las bombas con grande ardor, y lograron descubrir y tapar una via de agua en el pañol de proa. Hecho esto, el *San Mateo*, remolcó el buque naufrago hasta el puerto de Valencia.

Dicho buque era el bergantin-goleta francés *Camard*, y su tripulación se componia del Capitan, jóven que por primera vez mandaba buque; del segundo, que era á la vez dueño del buque; de dos marineros y un muchacho de cámara.

El Capitan del *Camard* saltó á tierra en Valencia é hizo su declaración. Ya se creia terminado el asunto, cuando el armador acusó al Capitan de haber mandado abrir un agujero al buque para que este se fuera á pique.

El acusado contestó que él no tenia interés alguno en la pérdida del buque, y si el armador, por ser el *Camard* viejo y estar asegurado.

El Cónsul francés en Valencia mandó prender al Capitan, al armador y al marinero, que confesó haber abierto el agujero, y estos son los tres acusados que comparecieron ante el tribunal de Montpellier.

Los tres acusados han sido absueltos.

— Por la via de los Estados- Unidos tenemos noticias de la Habana hasta el 18 de febrero, ó sea tres dias posteriores á nuestros últimos avisos. El mercado conservaba su actividad. El vapor americano *Black Warrior* habia encallado en Rockaway durante su travesia á Nueva York. Se esperaba ponerle á flote si el tiempo continuaba bueno.

— Por Real orden, y á propuesta del Excmo. Sr. Director general de Artilleria, se ha resuelto, de conformidad con el parecer de la Junta con-

sultiva de Guerra, que se suspenda desde luego la construccion de fusiles lisos, procediéndose lentamente á la de rayados, de igual calibre que la carabina rayada modelo de 1857, armando por ahora solo un regimiento.

— En el *Boletin Oficial de Manila* del 23 de enero, se lee lo siguiente:

«Segun parte recibido en esta Capitanía General del Sr. Gobernador de Zamboanga, el dia 9 del actual el intérprete de aquel Gobierno D. Alejo Alvarez que venia de Joló en un salisipan con 22 individuos zamboanguenos y dos moros amigos, encontró en la punta de Bocotua de la isla de Bobuan 13 embarcaciones y conociendo por sus movimientos que eran sospechosas, se puso con su gente en estado de defensa, aproximándose siempre á ellas, las cuales rodearon el salisipan, armandose y preparándose á atacarlo los moros piratas que las tripulaban, colocándose cuatro vintas á la proa de dicha embarcacion, cinco á la popa y dos á cada costado. Entonces D. Alejo Alvarez con seis de sus compañeros que llevaban armas de fuego hicieron una primera descarga, cayendo cinco moros al agua, en cuyo acto quisieron huir, pero procuró cortarles la retirada, y haciéndoles un fuego muy vivo consiguió concluir con todos ellos por no haberse querido entregar vivos, logrando solo llegar á nado á tierra unos ocho ó diez muy maltratados de 46 que eran los que tripulaban las 13 embarcaciones que abandonaron, de las cuales llevó tres vintas á Zamboanga que quedaron algo útiles, habiéndose ido á pique las demas.»

— El *Diario de Avisos* demanda un músico mayor para Fernando Póo. Los pretendientes se dirigiran á la plaza de Jesus, número 4, cuarto principal, en la corte.

— De la *Correspondencia Autógrafa*:

Ya se está construyendo en la estacion del ferro-carril de Albacete un estanque para depósito de agua del pozo artesano recientemente abierto, cuya agua continúa saliendo en abundancia, de buena calidad, clara y gustosa. La empresa del ferro-carril va á abrir otro, pero en las inmediaciones de Socuellamos, para atender al mejor servicio de la explotacion, y tambien el Sr. Salamanca trata de

abrir otro en su posesion de los Llanos, inmediata á Albacete, en vista del buen resultado que ha tenido en en esta capital el que ha perforado la empresa.

— Por una deliberacion reciente del ministro de la Guerra en Francia, se han instituido en ocho hospitales militares de aquella nacion, y en tres de la Argelia, otros tantos centros para la aplicacion del tratamiento electro-terápico.

— El 2 de abril llegará la primera locomotora á Córdoba desde Sevilla, y para el 15 quedará abierta á la explotacion toda la linea férrea que ha abierto á aquellas dos importantes ciudades y acortar en una mitad el tiempo que hoy se emplea para ir desde Madrid á la capital de Andalucía.

— La disminucion propuesta para la talla en el nuevo proyecto de quintas es de una pulgada y dos lineas.

El dia 17 del actual hizo 16 años que se pronunció en favor de España la isla de Corisco, y proclamada y reconocida como soberana Doña Isabel II, se dió el nombramiento de Jefe del distrito del Norte al indigena Jorge, y del Sur á Baldomero, indigena tambien, á quienes se entregó la correspondiente carta de nacionalidad é incorporacion á la Corona de España. Dichos documentos fueron expedidos por el Comandante del bergantin Jefe de la expedicion, D. Juan José de Lerena, y legalizados por el Contador del *Nervion*, D. Ramon Ribalta y Roca, con fecha del 17 de marzo de 1843, al ancla en dicha isla, situada en los 56 minutos de latitud Norte y 15 grados 27 minutos de longitud al Este del meridiano de Cádiz.

Arboladas en los distritos y en las cañas del pais banderas españolas, dió la vela el bergantin haciendo rumbo á la isla de Annobon.

FRANCIA. — Notabase el 12 mucha agitacion en el mundo oficial con motivo de los rumores de una próxima y bastante completa modificacion ministerial. Desde la nota del 5 del actual y la dimision del Principe Napoleon, no se ha interrumpido la lucha entre los partidarios de la paz é toda costa y los de la guerra. Los Sres. Pietri y Thouvenel eran los designados para formar parte de una nueva combinacion ministerial que

está en mas armonía con los deseos del Emperador y las exigencias de la actualidad.

No obstante la insistencia de semejantes rumores puede creerse que á no mediar nuevos incidentes que precipiten la crisis, nada se decidirá sobre el particular hasta el regreso de lord Cowley y su conferencia con el Emperador.

Dícese que el Gobierno no ha tenido por conveniente aceptar las contraproposiciones austriacas de que ha sido portador á Londres lord Cowley.

El Conde Walewski recibió durante la mañana del 12 en audiencia á Mr. Alexandri, enviado del Coronel Cousa que ha dado los mas favorables informes acerca de la tranquilidad de ánimos que reina en los Principados, así como de la esperanza que siguen teniendo en el apoyo del Gobierno francés y su determinacion de sostener el resultado nacional de las últimas elecciones.

Se ha hecho una promocion de 10 Generales y trece Coroneles.

La escuadra de evoluciones ha sa-

lido de Tolon para maniobrar en alta mar.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

En corroboracion al suelto de Gacetilla inserto en el Diario de ayer y á fin de que llegue á noticia de las personas á quienes pudiera convenir, publicamos á continuacion la Real Orden á que hace referencia el consabido suelto.

«El Sr. Ministro de la Guerra dice con fecha 5 del corriente al Ingeniero General lo que sigue: -- De conformidad la Reina (q. D. g.) con lo propuesto por V. E. á este Ministerio en su comunicacion de 31 Enero último, se ha servido resolver que en lo sucesivo se permita edificar libremente al exterior de las plazas fuertes y castillos mandadas abandonar desde luego por Real Orden de 22 Enero último y tambien de aquellos que la misma comprende mandados abandonar despues que se inutilicen ó demuelan sus fortificaciones, esceptuándose de esta disposicion general, las zonas que corresponden á los castillos de Alburquerque y Valencia de Alcántara que deben conservarse segun la prescripcion 5.ª de la mencionada Real Orden.»

J. Hospitaler.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Juan Clímaco llamado así por el excelente libro que compuso, é intituló Escala del cielo. Nació en la Palestina en 525, y murió en 605 despues de haber sido abad de un monasterio en el monte de Sinai.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la iglesia parroquial de Sta. María.

En la propia iglesia, despues de la misa mayor habrá sermón y por la tarde se continuará el Ejercicio de la Buena Muerte.

Santo de mañana.

San Amos profeta y Sta. Petra.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y 48 m. y se pone á las 6 y 22 m.

La luna sale á las 3 y 57 m. de la M. y se pone á las 2 y 34 m. de la T.

ORDEN DE LA PLAZA

del 29 de marzo de 1859.

Servicio para el 30.

Gefe de dia: D. José de Santa Páu y Bayona, Coronel graduado, Teniente Coronel primer gefe del batallon cazadores de Arapiles n.º 11.—Parada, Burgos y Arapiles.—Hospital, Burgos.—El T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

— 210 —

atrido y desde aquel instante reinó como por encanto la mas perfecta armonía en la asamblea. Al partir para la iglesia la novia, tranquilizada con algunas palabras afectuosas, estaba casi risueña, y el novio, salvo algunas distracciones, parecia galante y feliz: no habia fisonomía alguna, ni aun la de Michelot, ni aun la amarilla y flaca de Eusebio Noel, que no espresase una simpática satisfacción. Martin Simon conservaba una perfecta serenidad y los montañeses, satisfechos y contentos de aquel imprevisto cambio despues de los terrores de la mañana, lanzaban exclamaciones de alegría al paso del cortejo matrimonial. Bajo aquellos auspicios fué como fué bendita la union del caballero de Peyras y de la señorita de Blanchefort por el prior del Lauteret en la pequeña capilla del Fin-del-Mundo.

Cuando volvieron á entrar en la casa despues de la ceremonia, Margarita cogió á Ernestina á parte y depositando un beso en su frente, le dijo con voz conmovida:

—Señorita, yo he sido muy severa con vos y vos habeis sufrido mi frialdad con inalterable paciencia. Hoy, cuando todo acusaba á mi padre, cuando yo misma dudaba de él, vos habeis sido la única que tuvisteis valor para defenderle; valeis mas que yo y merecis todas las felicidades y todas las alegrías. Sin embargo, añadió bajando la voz, si vuestra suerte no llegase á ser tan feliz como yo deseo, si vuestro..... el caballero de Peyras volviere á hallarse algun día en la posicion en que estaba á su llegada aquí, acordaos de que teneis una amiga en Margarita Simon, y que vos y los vuestros podreis contar siempre con ella en la adversidad.

Al acabar de pronunciar aquellas palabras, como si hubiera temido decir demasiado ó hacerse traicion con

— 217 —

ellas sentimientos culpables que os causarían horror. No os hagais ilusiones, padre mio: ya se sabe la historia de nuestra fortuna. Se sabe desde hace algunas horas nada mas, y ya tenemos que temblar por vuestras riquezas, por nuestra vida, por nuestro honor! ¿No temeis el espantoso desencadenamiento de las pasiones que rugen cerca de nosotros? Mirad; por todos lados odios que se envenenan, ambiciones que crecen, traiciones que se preparan; trabajan bajo nuestros piés y nos amenazan por turno; los lazos se multiplican en nuestro camino y bien pronto no podremos tal vez evitarlos. El solo nombre de esa mina de oro hace fermentar todas las cabezas y latir todos los corazones. Por ella se cometen asesinatos; pues ese Eusebio Noel, cuya prohibid nos parecia tan segura, se ha franqueado conmigo, y si empenó su lucha con Raboisson fué por arrancarle nuestro secreto; por ella se hace uno calumniador, intrigante y delator como Michelot; por ella se reniega de los votos pronunciados y se profana el sagrado carácter de sacerdote, como el prior del Lauteret; por ella se hace uno infame, ambustero y perjuro, como el brillante caballero de Peyras. Y yo misma, padre mio, no he sufrido tambien la maligna influencia que parece esparcir ese petal sobre todo lo que se le acerca? ¿No he llegado á dudar de vos? ¿Qué mas necesitais? ¿Aguardareis á que nuestro dichoso valle se vea lleno de asesinato y de sangre para comprender el peligro?

Margarita hablaba con calor y conviccion: Martin Simon sintió debilitarse su resolucion.

—Si, dijo con abatimiento, en vano quiero disimularinelo, hija mia; caso tienes razon. Ya habia yo sos-

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados.

De Cartagena en 10 dias laud esp. Josefina de 43 t., pat. Pedro Cortes con 6 trip. y pólvora.

De Palma en 3 dias laud esp. San José de 22 t., pat. Guillermo Pujol con 5 trip. 2 pas., vino y otros efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El Domingo dia 3 de abril próximo venidero, se verificará en esta Casa Consistorial, empezando á las 7 de la mañana, el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento de este distrito, para el reemplazo del ejército del corriente año.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento. — Mahon 28 de marzo de 1859. — El primer Teniente de Alcalde. — José Vidal y Vives.

ANUNCIOS.

Las casas números 142 y 143 de la calle de Gracia de esta ciudad propias de D. José Coll y Barceló se rematarán por separado el sábado próximo dia 2 Abril, en pública licitación, en la plaza de la Constitución, con arreglo al pliego de condiciones formalizado ante el Notario D. Manuel Plaza.

En la calle de San Fernando n.º 12 se necesita una nñera que tenga buenas cualidades.

HISTORIA POLITICO-ADMINISTRATIVO

DE

MENDIZABAL.

DEDICADA

AL PUEBLO LIBERAL ESPAÑOL,

y escrita por

D. Alfonso Garcia Tejero.

Esta historia constará de 8 á 9 cuadernos de 88 páginas en 4.º, de impresion clara y correcta y en es-

celente papel.

Todos los meses se repartirá un cuaderno, que costará cinco reales en Madrid al tiempo de recibirle, y seis en provincias, adelantados, franco el porte.

Admite suscritores D. Domingo Orfila.

TEATRO.

Funcion para mañana.

4.ª de abono.

A beneficio del primer apuntador

D. Juan Gelabert.

El drama romántico dividido en 7 cuadros, titulado:

LA ABADIA DE CASTRO.

Dando fin con el baile:

El abate enamorado.

A las 7½.

Por todo lo que va sin firma. — J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,

JOSÉ HOSPITALER.

Imprenta de P. Juan Fábregues y Pascual, calle del Castillo n.º 39 — 40.

— 238 —

pechado que la fatal influencia de que me hablas había corrompido al rededor mio todos los corazones. No halló reconocimiento en aquellos á quienes he hecho beneficios, ni desinterés en los que me prestar un servicio cualquiera: delante de mí los mas orgullosos se convierten en mendigos que me alargan la mano, y los mas tímidos escijen y amenazan. Sin embargo debo confesarte que habia esperado que mi jóven primo Marcelino de Peyras, no fuese accesible á ningun sentimiento de baja codicia.

Margarita contó entonces brevemente á su padre lo que habia pasado aquella mañana en casa de Eusebio Noel, y la conversacion que habia tenido con el caballero á los pocos momentos.

— Así pues, exclamó el rey del Pelvoux, no hay uno solo que haya sentido hácia mis pasados servicios un átomo de gratitud! Que la sordida alma de un procurador se haya escaldado á la sola noticia de que era yo poseedor de un tesoro inestimable, es cosa que se explica fácilmente; pero que un jóven caballero, aturdido y pródigo en otro tiempo, haya llevado el amor del oro hasta la infamia, y que un anciano y respetable monje que ha hecho voto de pobreza, se haya entendido con un miserable pedagogo medio loco para obligarme á contar con ellos, he ahí lo que va mas allá de todo lo creible, he ahí lo que podía inspirar odio á la raza humana entera!

Después de una pausa continuó con mas calma.

— No me has dicho, Margarita, que esperaban tu respuesta al momento?

— Si, padre mio, contestó la jóven con amargura, la

— 239 —

esperan como aguarda su presa la bestia feroz hambrienta, con impaciencia y furor.

— Pues bien, se la daré yo mismo. Pero el tiempo avanza; ya es hora de hacer nuestros preparativos para esa ceremonia.

— Como! olvidais que el caballero de Peyras ha manifestado tal repugnancia á ese matrimonio!...

— Ya sé los medios de decidirle, dijo Martin Simon sonriéndose con aire melancólico; esa pasion que ha sentido hácia ti tan subitamente, no debe ser muy profunda y no será un sério obstáculo al cumplimiento de su deber.

Margarita se ruborizó y bajó la cabeza.

— Padre mio, dijo con timidez, tengo que pedir os un favor: dispensadme que no asista á su... á ese matrimonio. La fatiga y las emociones del dia...

— Basta, hija mia; te excusaré con los convidados. Retírate: ya es tiempo de que me vista para conducir á esa pobre jóven al altar. Por lo demás tengo el espíritu bastante tranquilo y arreglaré todos esos negocios que parecen tan espinosos. Voy á acabar de una vez ese matrimonio y á hacer callar esas tumultuosas pasiones.

— De que modo, padre mio?

— Cumpliendo el solemne juramento que hice á tu abuelo el baron Bernardo. Vete en paz.

Algunos momentos después bajó Martin Simon á la sala baja vestido con un traje negro que acostumbraba ponerse los dias de ceremonia. Inmediatamente cogió por separado á Michelot, al caballero y á Eusebio Noel, todos los cuales esperaban un momento favorable para hablarle, les deslizó algunas breves palabras